EL PROGRESS

Redacción, San José, 36

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 164

ACTUALIDAD

Inglaterra quiere un ejército

Inglaterra siente la necesidad de organizar un ejército territorial para su defensa, y de este asunto se ocupó la Conferencia de la Prensa Colonial que ha tenido lugar en Londres.

La marina inglesa, poderosa y admirablemente organizada, permite confiar en la defensa por mar. Pero los ing'eses temen que el moderno arte de la guerra encuentre medios de invadir su territorio y operar desembarcos, y para prevenir esa contingencia es para lo que necesita crear un ejército territorial.

Las leyes británicas no han establecido el servicio obligatorio. El voluntariado da mal resultado; pero la necesidad de la defensa territorial existe.

Ese, precisamente, es el objetivo de la indicada conferencia, y ante ella han emitido su autorizado parecer las personalidades más eminentes que dominan la materia.

Lord Balfourt, que presidia, pronunció un sensacional discurso cuya sintesis fué demostrar que la Gran Bretaña, por la cuantía de sus intereses y por el volumen de su producción, necesita estar en condiciones tanto externas como internas, de absoluta seguridad nacional.

Mr. Haldane, ministro de la Guerra, abundó en las mismas ideas, diciendo que Inglaterra no puede prescindir de organizar un gran ejército para su defensa; y el general Roberts, que tanto se distinguió en la campaña anglo boer, expresó que Inglaterra no puede prescindir de tener un Ejército Territorial, tan perfectamente organizado, equipado, armado y dispuesto como el de las naciones militares europeas.

El asunto es trascedental para Inglaterra y es seguro que durante algún tiempo constituirá una nota saliente en la crónica internacional.

LA PROMESA DE Blasco Ibáñez

En su paso rápido, meteórico, por Tenerife, el Sr. Blasco Ibáñez, agradecido á los muchos agasajos cariñosos que aquí le dispensaron sus correligionarios y admiradores, prometió solemnemente que volvería. Y prometió más: prometió escribir un libro en el cual nuestro país será el asunto, la materia sobre que se ejerciten la inspiracción y el arte del ilustre novelista.

¡Bella promesa, tratándose de un escritor de tanta talla! Es como si el señor Blasco Ibáñez nos dijese: os daré mi espiritu, me quedaré entre vosotros con lo que hay en mí de más personal, de más original, con un fruto de mi ingenio que será engendrado por vosotros y para vosotros, que se alimentará de vuestra savia indígena.

Un hombre de letras no puede hacer mejor donativo. Cuando dice que entregará á un pueblo su pensamiento luminoso, ofrece ipso facto la flor de su privilegiada naturaleza. Brinda generosamente una cosa máxima: el poder de creación y de revelación. Su prometimiento, además, tiene serias garantías en la misma espontaneidad que lo avalora. Nadie pide semejante don, ni, aunque alguien lo pidiera, lograría forzar con un ruego la voluntad ibre y altiva del literato, que solo escribe por convicciones ó por atracción simpática. Quiere decir esto que Blasco Ibáñez ha reconocido en la tierra y en la raza canarias elementos preciosos para labrar y fundar sobre ellas un monumento literario.

Nos obsequiará, pues, con una novela de ambiente, parecida á esas otras, amplisimamente evocadoras, en que Blasco, al golpe de su varita mágica, pone en pié un grupo pintoresco de humanidad, y lo determina y lo conduce bajo su cayado de pastor-artista, en relación con el medio físico, influenciado y definido enérgicamente por la herencia, por la tradición local, por el crimen... Eso ha hecho en su ultima obra Los muertos mandan, donde la población brava y pirática de la isla de Ibiza surge llena de bárbaro encanto, trayendo á nuestra memoria los rasgos singulares de Córcega la trágica, de las hereditarias vendettas...

En nuestro caso, el novelista sacarà

á luz, por primera vez, las costumbres heteroditas de este pueblo desnaturalizado por el cosmopolitismo, viviendo una vida materialista y dura en un paisaje que desprende enervantes vapores de ensueño. Desentrañará, quizás, las hondas causas que han cambiado nuestra patriarcal manera de ser primitiva en nuestro presente carácter, no griego, como juzgara de primera impresión el señor Blasco Ibáñez, sino cartaginés ó fenicio.

Esa novela que está por escribir, no sería para nosotros historia que hubiera podido ser, conforme han dicho los Goncourt definiendo el género, sino historia que fué positivamente. Tales como fuimos y como somos debería mostrarnos el autor de La Barraca, en medio del idilio de nuestra naturaleza, destacado y abrillantado por su admirable talento descriptivo, la más valiosa de sus facultades artísticas.

F. González Díaz.

VARIEDADES

ANUNCIADOR DE TERREMOTOS

El Instituto Nowack, de Londres, da á conocer un aparato tan sencillo como ingenioso que puede ser de gran utilidad en países y regiones sujetos á estremecimientos geológicos. Dicho aparato, cuya sencilifsima construcción lo pone al alcance de todo el mundo, anuncia con bastante tiempo la presentación del terremoto y se halla basado en el hecho ya sabido de que al ocurrir perturbaciones magnéticas los imanes pierden su propiedad característica: la de atraer los objetos de hierro.

Hace ya muchos años que se efectúa una aplicación de dicho principio por cierto inventor japonés. Este tenía suspendido sobre la puerta de entrada de su casa un imán de gran tamaño al que permanecían adheridos varios pedazos de hierro. Tan pronto como ocurría una perturbación mágnética perdía el imán su poder y los trozos de hierro caían sobre una bandeja de cobre, produciendo el consiguiente ruido. Dada la voz de alarma, los habitantes del pueblo en que residía el ingenioso inventor se ponían en fuga, refugiándose en campo abierto y evitando así el morir aplastados.

El aparato ha sido luego estudiado detenidamente por el Instituto Nowack, advirtiéndose que sus indicaciones son siempre exactísimas.

El tiempo transcurrido entre la caída de los pedazos de hierro sujetos por el imán y la presentación del temblor de tierra suele variar entre unos quince minutos, dependiendo el intervalo de la profundidad y fuerza del centro de perturbación respecto de la corteza terrestre.

Telegramas de anoche

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Comentarios sobre lo mismo Madrid 17 (21'20). Continúan los comentarios sobre la

La prensa dedicale atención preferente, excitando al gobierno á que resista á las impaciencias de muchos elementos, antes que conducir á España á peligrosas aventuras.

Cuba no quiere pagar

Madrid 17 (21'35).

De la Habana comunican una noticia
que ha producido bastante impresión.

El gobierno cubano niégase á pagar
al de España la deuda colonial.

Para tratar de este asunto, al que se concede gran trascendencia, han celebrado hoy una detenida conferencia el Presidente del Consejo y el ministro de Estado.

Guárdase gran reserva sobre los acuerdos adoptados.

Los yankis apoyan á los cubanos

Nuevas noticias relacionadas con el acuerdo del gobierno cubano, dicen que los yankis apoyan decididamente á los cubanos en su negativa de pagar á España la deuda coloniai. La noticia está siendo muy comen-

Témese un conflicto.

Proceso ruidoso

Continúa en Barcelona la vista de la ruidosa causa instruida con motivo del atentado de Hostafranch.

Han declarado los diputados que acompañaban á los Sres. Salmerón y Cambó cuando fueron agredidos.

Las autoridades siguen extremando

Las autoridades siguen extremando las precauciones en vista de la excitación que entre radicales y solidarios ha producido dicho proceso.

Mosa.

LA VIDA MUNICIPAL

BUENOS EJEMPLOS

En todas partes, menos en Santa Cruz de Tenerife, la vida municipal se remoza con adelantos modernos, y de ella fluyen copiosos beneficios para las clases desheredadas de la fortuna. En esta Capital, la protección del Municipio á los pobres, se limita, cuando más, á incluirlos en un padrón de beneficencia domiciliaria; pero nada hace por fomentar la enseñanza de los hijos de los pobres, nada por procurarles su educación moral y fisica, nada, en fin, que revele en los rutinarios concejales el propósito de adecentar la clase humilde, de corregir sus defectos, de satisfacer sus necesidades y de proporcionarla medios de defensa contra la incultura y las enfermedades. En otras partes, por ejemplo, la suerte de las generaciones infantiles que llenan el arroyo, inspira á las Autoridades y concejales hondas preocupaciones. Aquí lo más que se ha intentado hacer en su beneficio es prohibirle que vagabundée, obligando á los golfos á desaparecer de la vía pública durante las horas de escuela.

Y esto ha sido todo. Pero nadie se ha preocupado de hacerles ir á la escuela, ni era cosa de conseguirlo por falta de centros de educación primaria para dar albergue à esos millares de futuros ciudadanos que van proclamando con sus procacidades y blasfemias el abandono criminal en que les tenemos. Y quien dice escuelas dice colonias escolares. Ya una vez se pensó en crear algunas -queremos recordar que la iniciativa fué del Sr. Fernández,pero el acuerdo, si se tomó, no se ha cumplido, como tantos otros de nuestra acéfala Corporación municipal, y así vamos viviendo con pretensiones de pueblo moderno, con opulencia y derroche en algunos servicios municipales completamente inútiles. Nuestro Ayuntamiento, por no querer ser menos que los de otras capitales, se permite lujos caros, se gasta miles de duros en hacer arte, en pagar subvenciones, en mantener artistas, se las da de rumboso por cualquier fútil pretexto, derrochando miles de pesetas en comistrajos y refrescos, muchas veces para empleados y policías como en la «juerguecita» célebre del 3 de Mayo; y como si todo esto fuera poco para acreditarle de fino, de espléndido, de dadivoso, hasta se permite el honor de tener su cuerpo de clases pasivas, entre el que se distribuyen sueldos decorosos, y más que decorosos, excesivos ó injustificados en la mayoria de los casos.

Estos lujos y estas esplendideces municipales han creado al pobre presupuesto una situación dificil, y en ella se escudan nuestros administradores para mostrarse cicateros, cuando no opuestos en absoluto, siempre que se trata de introducir algún adelanto moderno en la vida municipal, ó de imitar los ejemplos de los pueblos cultos, atendiendo á mejorar las condiciones de existencia, educación, higiene, etc. de las

clases pobres. Y el pauperismo, el analfabetismo, el vagabundismo aumentan en proporciones aterradoras, y el Municipio sin preocuparse para nada de estos grandes males, que se hacen cada día más ostensibles en las generaciones infantiles, ineducadas y bárbaras en su tremendo desamparo, y en la mayoría de mozalbetes que en tabernas y suburbios se educan para el presidio.

El Ayuntamiento de Santa Cruz, ya que carece de iniciativas propias, debiera, por lo menos, imitar los buenos ejemplos que nos ofrecen las municipalidades importantes.

No hablemos hoy de municipalización de servicios, pues el estudio sería largo y habría que manejar cifras y presupuestos.

De paso diremos, sin embargo, que se impone urgentemente, indefectiblemente, el evitar escandalosos monopolios, decidiéndose de una vez á hacer ensayos de municipalización en servicios que hoy explotan, más de lo que debieran, algunas empresas particu lares. Y no hablemos de las aguas para el suministro de buques, que el Ayuntamiento vende á los particulares á un precio infimo para que éstos las revendan á los vapores á precios exagerados, imposibles. Ya de esto habló en la última sesión el señor Acuña; pero el mal, por su raigambre, no parece que ha de corregirse fácil-

Pues bien, relevado el Ayuntamiento de todo esfuerzo de municipalización, bien pudiera consagrarse á adaptar á nuestras costumbres mejoras y procedimientos de la vida municipal moderna, estando, por lo menos, atenta á lo que hacen y proyectan las ur-

bes adelantadas. El presupuesto de cultura constituye hoy una de las preocupaciones mayores de casi todas las municipalidades que aspiran á hacer labor de educación social, saneando el ambiente moderno y abriendo al espíritu humano amplisimos horizontes de libertad y progreso. ¿Por qué no se piensa aquí en confeccionar también un presupuesto de cultura, libre de máculas y prejuicios tradicionales? Sabemos de un concejal, el Sr. Hernández Sáyer, que piensa llevar al nuevo Ayuntamiento ese programa. Si lo hiciera, nosotros estaríamos á su lado para ayudarle en esa empresa-

Pero se puede hacer desde luego, sin necesidad de aguardar á que ese presupuesto sea aprobado, pues se perderian varios años en la espera, muchas otras cosas en beneficio de los niños y adultos pobres, que sin grandes beneficios podrían introducirse por vía de ensayo.

Por de pronto, las colonias escolares reportarian aquí una grande utilidad. Cuatro se organizarán este año en Madrid, para los niños que reciben instrucción en las escuelas públicas.

Por este año, según hemos leido en algunos periódicos, no será posible desenvolver en todo

su desarrollo el pensamiento de aquel Ayuntamiento, pero, por lo menos, se construirán cuatro pabellones en una montaña ó á orillas del mar, capaces para cien niños cado uno, que relevándose en dos temporadas facilitarian cada año las saludables vacaciones campestres á cuatrocientos párvulos de escuelas municipales.

Estos pabellones serán desmontables y transportables, modelo adoptado por Alemania y Suiza, de casas-escuelas que en verano serán utilizadas para las colonias escolares y en invierno pueden trasladarse á aquellos distritos ó barrios que carecen de escuelas ó en los que éstas son insuficientes.

De esta manera se atiende con un solo gasto á dos tan perentorias necesidades. Los pabellones constan de dos aulas (capaces de ser transformadas en dormitorios para las colonias de verano) capaces para cincuenta niños, una sala comedor, despicho y dormitorio para el maestro encargado, cocina, despensa, sala de baños y de aseo, gimnasio, galería, guardarropa y retretes.

Estos pabellones transportables llevan más de diez años de existencia con gran éxito en Londres (escuelas y sanatorios al aire libre para niños enfermos) en Suiza (colonias alpinas), y en Alemania (escuelas complementarias y rurales.)

Además, el Ayuntamiento madrileño ha acordado abrir al públicogimnasios gratuitos para adultos, independientes de los gimnasios para párvulos que se establecen en los grupos escolares.

También como ensayo se proyecta establecer baños públicos, anejos á los gimnasios.

Estos buenos ejemplos de la iniciativa municipal, en beneficio de las clases pobres que no pueden proporcionarse educación intelectual ni física, debieran estudiarse por nuestros concejales, é implantar desde luego todas esas mejoras sociales que no ocasionen grandes sacrificios al erario municipal.

Hay que salir de la rutina, y hacer vida moderna si queremos seguir ostentando honores de ciudad culta.

La prensa isleña

La Opinión

Hablando de los escándalos del Casino Nacional, dice:

La cosa, no nos ha sorprendido, pues ello era de esperar desde el instante en que el señor Gobernador Civil, á pesar de nuestras denuncias, no tomó determinación alguna y se hizo, en este grave asunto, la vista gorda... Y el señor Santos y Ecay no habrá de ignorar, seguramente, que no todas las personas están capacitadas para jugar; aspecto este de la vida social, donde mejor se demuestra la buena educación y las formas correctas...

Diario de Tenerife

Dice que en el vapor alemán Walburg, llegó el material terrestre para la estación del nuevo cable alemán entre Endem, esta Capital y Pernambuco (Brasil).

Con tal motivo los trabajos subterráneos empezarán muy en breve aquí, pues ayer estuvieron por los barrios del Cabo y Los Llanos, haciendo trabajos preliminares ó estudios del terreno, un ingeniero alemán, el oficial de Telégrafos señor Zurita y el maestro de obras D. José Ruíz.

Sigue comentando los sucesos de La Laguna.

Los PP. Paules son unos ángeles-

(c) Ministerio de Cultura 2007

dice en sentido irónico, nada tenían que ver con aquello-como dice el comunicante. La opinión popular les atribuye muchas insensateces, así respecto a intromisiones en el Gobierno de la Diócesis, como á manera de conducirse con el país. Se ha llegado á asegurar que en ciertos sermones insultaron al vecindario; que uno de ellosde los Paules-llamó en la calle saco de basura al Sr. Beyro. ¡Qué estravios! ¡Pobrecillos!

Son imposturas, lo declaramos, para satisfacción pública de los padritos, como aquí se les dice, en jerga doméstica.

El regreso de Lerroux

Nuestro querido colega El Progreso, de Barcelona, da estas noticias:

En carta que tenemos á la vista, y en la que se añoran las cosas de aquí y se ensalzan las de allá, nos dice Lerroux que está preparando las maletas, y que este mes de Junio, tomará el vapor que le traiga á la patria adorada. Desembarcará en un puerto francés, porque dice: "quiero que primer saludo sea para Barcelona, la ciudad querida, el pueblo admirable, lo cual no sería posible si desembarcase en Cádiz ú otro pueblo de la Península.

La salud de Lerroux es perfecta por fortuna y se halla animado de grandes entusiasmos para proseguir en la Península la campaña de América hasta dejar constituído en toda España el partido radical.

Estas son las noticias auténticas que hay, y en relación con ellas, las autoridades de nuestro partido se preocupan de los actos que han de realizarse á la llegada de Lerroux, que á la vez serán el comienzo de la campaña intensamente republicana que se hará durante el estío.

EL TIEMPO

Día 17 de Junio

Temperatura máxima á la sombra 23'8 Minima. 16'7 Oscilación. . 7'1

DE INTERÉS

LAS TARIFAS DE CORREOS

Aprobada por las Cortes la reforma de Correos y Telégrafos, tan pronto como se implante regirán las tarifas siguientes para franqueo de correspondencia:

Cartas, 0'10 pesetas hasta 20 gramos, aumentándose 0.05 pesetas por cada 10 gramos ó fracción.

Tarjetas postales sencillas, 0.05 pe-

setas. Idem id. dobles, 0.10 idem.

Impresos, 0'01 por cada 50 gramos ó fracción.

Papeles de negocios, la misma tarifa que para impreso, con un importe mínimo de 0'10 pesetas.

Periódicos, un céntimo por cada 150 gramos, procurando el concierto con las empresas.

Muestras y medicamentos, 0.05 pesetas por cada 50 gramos ó fracción.

Derecho de certificado, 0'25 pesetas por objeto, limitando á 20 pesetas la indemnización en caso de extravío.

Derecho de certificado para el interior de las poblaciones, 0'10 pesetas. Caso de extravío, la indemnización

será de 10 pesetas. Pliegos de valores declarados con fondos públicos y demás valores cotizados, el franqueo correspondiente como cartas según su peso; el derecho de certificado, y en concepto de se-

radas ó fracción. Objetos asegurados, el derecho de franqueo, á razón de 0.05 pesetas por cada 50 gramos de peso ó fracción, el de certificado, y el de seguro, igual al señalado para los valores declarados.

guro, 0.05 por cada 500 pesetas decla-

Valores en metálico 0.35 pesetas conjunto de los derechos de franqueo y certificado, cualquiera que sea el peso.

Interior de las poblaciones. Cartas, 0.05 por cada 20 gramos ó

fracción. Tarjetas postales sencillas, 0.05.

Idem id. dobles, 0'10, Restantes clases, 0.05 por cada objeto, no excediendo su peso de 500 gra-

mos. La tarifa de apartados en las poblaciones en que se suprima el derecho

de entrega á domicilio de las cartas del interior del Reino, será la siguiente: Apartado ordinario, 150 pesetas al

Idem, con casillero americano de la

dimensión más reducida, 2.50 pesetas mensuales. Por cada vez que se duplique la ca-

pacidad de la caja, una peseta mensual. El Gobierno podrá aplicar la anterior tarifa de aparatos, cuando las circunstancias lo aconsejen, en todas las poblaciones que lo estime conveniente, aunque subsista el derccho de reparto á domicilio.

Matadero

En el Matadero municipal, han sido sacrificadas ayer las siguientes reses:

Vacunas 7 con 1100 kilos. Lanares 1 17 = Cabrias 1 " 11 * De cerda 1 " 30 "

El Censo electoral

1158 kilos.

Reses: 10

A purificarlo

Con gusto vemos en la prensa republicana de casi todas las provincias excitaciones, consejos y advertencias para que los ciudadanos acudan á inscribirse en el censo. Comités y Círculos facilitan ya la cívica tarea en Málaga, Valencia, Castellón, Barcelona, Bilbao y Coruña, que sepamos.

No basta pedir la inscripción, hace falta que se examine el censo atentamente para eliminar á los muertos, á los ausentes y á los notoriamente falsos por estar domiciliados en solares donde no hay casas.

Debe cumplirse este deber cívico con toda escrupulosidad.

Las listas del Censo se expondrán al público desde el 25 de Junio al 4 de Julio inclusive de cada año. A temás se anunciarán al vecindario por pregón ó por los medios usuales en cada localidad.

Durante los expresados días se admitirán en la Junta municipal del Censo cuantas reclamaciones se presenten sobre inclusiones, exclusiones ó recti-

ficaciones de errores. El día 5 de Julio, ó sea el siguiente á la terminación del plazo de exposición de las listas, las Juntas municipales del Censo, se constituirán á lac ocho de la mañana en sesión pública, para examinar las reclamaciones y admitir los documentos justificativos de las mismas.

El día 7 de Julio, lo más tarde, remitirán á la Junta provincial del Censo, informadas, todas las reclamaciones, con las listas correspondientes.

El día 10 de Julio las Juntas provinciales decidirán en sesión pública lo que proceda sobre las reclamaciones, desestimándolas ó decretando la inclusión ó rectificación respecto de los individuos á quienes se refieran.

Los que quieran recabar su derecho al voto conviene que sepan que han de ir provistos ante las comisiones de los siguientes documentos:

1.º Una solicitud dirigida al señor presidente de la Junta municipal del Censo pidiendo la inclusión.

2.º Un documento que acredite la personalidad del solicitante, como cédula personal ó licencia militar.

3.º Certificación del alcalde de barrio en la que conste que habita en es-

ta villa. 4.º Una certificación del Ayuntamiento en la que conste hallarse em-

padronado en esta villa con más de dos años de residencía. Si los solicitantes son de 25, 26 27 años deberán presentar la certificación ó partida de nacimiento, á fin de pro-

bar tener la edad de veinticinco años. En Bilbao y Málaga funcionan ya oficinas electorales en los Circulos republicanos para gestionar, en su día, inclusiones y rectificaciones de errores

en los nombres, domicilios, etc., etc.

Y añade un periódico de Madrid: No solo trabajan nuestros correligionarios. El ministro de la Gobernación se afana también no sabemos si por limpiar ó manchar el censo. Al ministerio llama no solo á conservadores militantes y caracterizados, sino á propietarios, comerciantes y hasta pelafustanes que supone de la pandilla ó comunidad gobernante.

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Disposición de la Gaceta

Madrid 18 (11'50). La Gaceta de hoy dispone que los concejales elegidos según el artículo 29 de la ley sean considerados como votados por todo el censo.

Imponentes maniobras

Telegramas de Londres dicen que han comenzado las grandes maniobras navales.

Toman parte en ella 323 buques de guerra. El espectáculo es soberbio.

Una multitud enorme presencia las maniobras.

La aristocracia londinense ha fletado centenares de embarcaciones para asistir á las maniobras.

Mosa.

Crónica marítima

Durante el presente año han entrado en nuestro puerto 1258 vapores.

En el presente mes de Junio han entrado, hasta las 11 de la mañana de hoy, hora en que tomamos estas notas, 137 vapores.

Después de los anotados han entrado los siguientes:

Hespérides, español, de Santa Cruz de la Palma, con 10 pasajeros para este puerto y 2 de tránsito.

Velox, español, de San Juan, esca-

las y Abona, con frutos. Octavi, alemán, de Lüderitzbucht, escalas y Las Palmas, con un pasajero para este puerto y 6 de tránsito.

Lucie Woermann, alemán, de Hamburgo, escalas y Las Palmas, con 12 pasajeros para este puerto y 77 de t ansito.

Sancho, español, de Garachico, con fruios.

León y Castillo, español, de Arrecife, escalas y Las Palmas, con carga general y 20 pasajeros para este puerto.

Toscana, italiano, de Génova, con un pasajero para este puerto y 311 de tránsito.

COLCHONERIA Alfonso XIII, 91

Crónica general

Acuerdo censurado. Según se nos informa, el Ayuntamiento acordó en su última sesión sufragar los gastos de las encomiendas concedidas á varios médicos municipales por sus servicios durante la pasada situación sanitaria.

Esas encomiendas importan algunos cientos de pesetas, y el Ayuntamiento, cada vez más derrochador y más cándido, se dispone á pagarlas de sus fondos, brindándose generosamente á ese sacrificio estéril, para que los agraciados puedan ostentar unas cruces de latón que no sabemos qué beneficios ha de reportar á aquéllos y mucho menos al pueblo que las paga.

Parece mentira, dada la situación del erario municipal, que el Ayuntamiento se permita esos desplfarros.

Protestamos, pues, de ese acuerdo por absurdo, por ridículo y por vano.

El que quiera cruces que las pague. Los dineros del pueblo no deben destinarse jamás á mantener vanidades humanas.

Paisano distinguido.-Hoy hemos tenido el gusto de recibir en esta Redacción la visita del ilustrado joven de la Palma, D. Pelayo López, que ha regresado de Barcelona, donde viene practicando sus estudios con gran brillantez.

Como recordarán nuestros lectores, este distinguido estudiante de la Palma ha sido y es uno de los más entusiastas defensores de la causa de Tenerife, según lo demostró cuando la pretendida división de la provincia.

Reiteramos al apreciable joven nuestro saludo de bienvenida.

Nuevo cable.-Hemos visto en el muelle abundante material para el establecimiento del nuevo cable entre Endem, Tenerife y Pernambuco.

El tendido de la línea terrestre en esta Capital, principiará en breve.

Todo lo que tienda á beneficiar la agricultura beneficia á la humanidad entera. Por eso deseamos que Canarias salga de su letárgico sueño, y la agricultura florezca como en otros países menos privilegidos que el nuestro, florece.

El entusiasta propagandista de la agricultura isleña, nuestro amigo don Federico Varela, tendrá siempre mucho gusto en que se le consulte sobre materia de agricultura.

Médicos. - Por real orden se ha dispuesto:

Que se convoque à exámenes públicos para el ingreso en el cuerpo médico de la Marina civil.

Que los exámenes tengan lugar en Madrid, Barcelona, Cádiz, Valencia y Santiago de Galicia.

Que los programas de preguntas sean los mismos de los exámenes anteriores con las modificaciones que requiera el referente á la legislación sanitaria, en consecuencia del convenio sanitario internacional de París de 1903.

Que demuestren sus conocimientos en el idioma francés.

Billetes falsos .- Han circulado en diatintas localidades varios ejemplares de billetes de 100 pesetas falsos, fecha del 30 de Junio de 1906.

Sus principales diferencias respecto de los billetes legítimos de la misma serie, consiste en la indecisión del dibujo de las figuras, obscuridad del conjunto, palidez de las tintas del fondo polícromo en el anverso y tan violado del reverso.

Medido horizontalmente el grabado, es el billete falso sensiblemente mayor en el anverso, y aún más en el reverso, excediendo la dimensión de unos 3 milímetros á la del billete legítimo.

La ocapacidad del papel es muy visible y es el tacto menos áspero, por haber sido abrillantada la superficie del paso, mediante presión y empleo de una substancia untosa.

Estudiantes aprobados. -Entre los alumnos de enseñanza no oficial examinados en la Escuela Superior de Comercio de esta Capital, obtuvieron Matrícula de Honor D. Sebastián Castro y Díaz y don Nicolás Perera y García; y calificaciones de Sobresaliente, D. Miguel Rodríguez Sacramento (en dos asignaturas), don Sebastián Castro y Díaz (en 5), don Francisco Melgarejo y D. Nicolás Perera y García.

Economia importante.-Los Secretarios y Contadores de Ayuntamientos, Recaudadores de Contribuciones, Secretarios de Juzgados, etc., etc., deben leer el anuncio de la Imprenta García Cruz, inserto en tercera plana.

Banda municipal. - Anoche, al terminar el concierto en la plaza de la Constitución, unos señores extranjeros obsequiaron en el hotel Victoria al director y profesores de la Banda municipal, manifestando que lo hacían por el éxito obtenido por dicha banda la noche anterior, en el concierto del Teatro principal, al que asistieron dichos señores extranjeros, cuyos nombres sentimos no conocer para publicarlos.

En el amplio hall del hotel fueron espléndidamente obsequiados por aqué llos señores, que se multiplicaron en atenciones con el personal de la banda, y ésta en correspondencia y como galantería á tan amables obsequios, ejecutó el himno inglés God save the king y la Marcha real española.

Mucho nos satisface esta galantería y es digno de aplausos el proceder de esos entusiastas extranjeros.

-Durante la ausencia del maestro Sr. Ariz, queda encargado de la dirección de la Banda, el clarinete solista de la misma, profesor D. Manuel López, que ya anoche la dirigió en la plaza de la Constitución.

-Con carácter provisional, hasta que regrese el maestro Ariz, ayer ha ingresado en la Banda Municipal, el profesor, D. Amadeo Espila, que desempeña una plaza de cornetín pri-

Este señor procede del Regimiento Infantería de Bailén y es alumno del notable cornetinista Sr. Fabregat.

-Según cartas recibidas ayer, el magnifico instrumental pedido por la junta del Fomento Artístico á Francia y Austria llegará á fines del corrriente mes.

Como saben nuestros lectores este instrumental es el destinado á renovar la mayoría de los instrumentos viejos que aun existen en dicha Banda.

Para la Argentina.-Procedente de Génova ha llegado esta mañana á nuestro puerto el vapor italiano Toscana, con numeroso pasaje para Buenos Aires.

Función benéfica.-El dueno del cinematógrafo que funciona en el Parque Recreativo, ha organizado para esta noche una interesante función á beneficio del Asilo Victoria.

Con tal motivo, la función será entera, y constará de 20 cuadros, siendo las películas las más interesantes del repertorio con que cuenta este cinematógrafo.

A los agricultores.— Según leemos en el Boletín oficial de la Cámara de Comercio de Madrid, la importación de cochinilla aumenta rápidamente en Turquía, en donde vuelve á emplearse en las tintorerías los colores naturales, en vista de los malos malos resultados obtenidos de los colores de anilina.

Delegado.—Ha quedado hecho cargo del despacho de la Delegación de Hacienda, durante la ausencia del Sr. Rivas Moreno, el Interventor don Angel Mejía y Bravo, al que sustituirá en la Intervención el oficial 1.º tenedor de libros, D. Emiliano Urquía y Redecilla.

Los dos Pilletes.-Bl cuaderno 17 de la sensacional obra titulada La vuelta al mundo de dos pilletes, se ha recibido hoy en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

Para marinos—En vista de razones alegadas por la sociedad de patrones de cabotaje "La Alborada", de Málaga, se ha dispuesto que la real orden de 7 de Noviembre de 1887, sea sustituída por la presente disposición.

"Quedan exceptuados de llevar de dotación piloto, los buques menores de 100 toneladas que se dediquen á la exportación é importación de cualquiera clase de mercancías de lícito comercio, entre los puertos y fondeaderos de las costas oriental y meridional de la Península é Islas Baleares, y los de igual clase de Argelia, costa norte de Marruecos hasta Larache y los del Sur de Francia.

Pensión.-Ha sido concedida á la Excma. Sra. D.ª Juana Pallasar y Alfaro viuda de García del Castillo, la pensión anual de 1.200 pesetas, como huérfana del comandante D. Juan Pallasar.

Salvajada policiaca.—Hoy nos hemos enterado de una salvajada cometida ayer en la Laguna, por un

individuo de aquella guardia municipal, siendo la víctima el joven de esta población D. Emilio Arauzo, que subió ayer á cobrar unas cuentas.

De los detalles del suceso nos enteraremos esta tarde, para dar cuenta exacta en nuestro número de mañana.

Por hoy no podemos decir sino que el joven Arauzo, á consecuencia de la paliza que recibió en la Prevención, donde según tenemos entendido ingresó por disputar con otro joven, guarda hoy cama aquejado por los agudos dolores que siente en diferentes partes del cuerpo.

Hemos tenido ocasión de ver al señor Arauzo, comprobando la enormidad de la agresión.

En la cara presenta distintas erosiones, y es tal la inflamación, que le impide abrir el ojo izquierdo.

Recibió también en la ingle derecha tan fuerte puntapié, que tiene dicha región considerablemente inflamada.

Las ropas que vestía ayer el joven Arauzo tienen extensas manchas de sangre que demuestran la saña con que fué agredido.

El Sr. Gobernador tiene conocimiento del asunto, y creemos que esta tarde habrá sido visitado el herido por el médico forense D. Francisco Hernández, quién seguramente habrá dado cuenta de lo ocurrido al Juzgado de instrucción.

La lampara Z es la mejor de las conocidas, (véase el anuncio).

Por tomar sublimado.-Anteayer ingresó en el Hospital de niños José de León García, de 9 á 10 años de edad, que por error se ingirió un vaso de sublimado en la fábrica en que trabaja su padre. El Dr. Guigou le prestó los auxilios necesarios y el en-

fermito sigue relativamente bien. Sucesos. - Se ha dado cuenta al Juzgado municipal de denuncia presentada por Julia Hernández Expósito, de 24 años de edad, de esta Capital, habitante en la calle de San Sebastián, ciudadela de D. José Hernández, de que Adolfo Morales, con quien vive maritalmente, la maltrató de obra y palabra, pegándole con un palo y ocasionándole contusiones en el brazo izquierdo y espalda.

Vino puro .- De uva, garantizado, 16 grados, á 5 perras chicas. Se vende en el nuevo almacén de comestibles, CONSOLACION, 63.

¡A 30 céntimos! Vino blanco y tinto de pura uva, á 30 céntimos litro, solamente se vende en EL DRA-GO, Cruz Verde, 14. También encontrarán en este esta-

blecimiento, vino superior tinto, de

Santa Ursula á 50 céntimos litro. Salvador C. Batista tiene el mejor surtido de sombreros. Fabrica cualquier forma. Precios sorpren-

dentes por lo barato. ¡Here is the Hatter you look for!!

De la Biblioteca La Novela de ahora. La aldea perdida, por A. Palacio Valdes. La ciudad del rey leproso. 2 tomos. Honor de esposa y corazón de madre. 3

Quintin Durward. 2 tomos. La Cenicienta. Una madre. Brigida. Sin dote. El Héroe y el César. 3 tomos. De la Novela Moderna

tomos.

El huésped de la media noche. [Desenmascaradol La caja de los diamantes. La casa del rincón. El club de los ladrones. El misterio del nido del halcón. Martin Hewitt, detective.

Solares

De venta, en la Imprenta Garcia

Se venden al contado y á plazos en la Cruz del Señor, frente al Fielato nuevo. Dará razón, en la misma, la señora viuda de Hidalgo.



Cruz, San José, 36.

para comedor, se so-licita uno que hable inglés. Dirigirse San Francisco 6 y 8. (6)

Se alquila

una espaciosa casa en el edificio de los Sres. Elder Dempster y C.a, Alfonso XIII, número 84.

En los escritorios de dichos señores darán razón.

Z LAMPARA Z

Economiza en igual intensidad luminosa 75 p8 del gasto PUEDE SER COLOCADA EN TODAS POSICIONES

NO SE ENNEGRECE Tiene una doración media de 1000 horas, alcanzando alguna vez 2000 horas Soporta sin fundirse las variaciones de voltaje

Agente general para Canarias: CARLOS SOUJOL, Ingeniero.-Numancia 13 (Hoteles). Teléfono 391.—Santa Cruz de Tenerife.

SOMBRERERIA

Teodoro Bolaños del Castillo Plaza de la Constitución

Ultimas novedades para caballeros y niños.

PRECIOS MÓDICOS

LEAN ESTO

La ginebra marca GATO, de Boord & Son, es la legítima y recomendamos á los consumidores eviten toda clase de imitaciones, fijándose bien en la firma de la casa, que es

depósito previo

BOORD & SON

Desconfiad de algunos vendedores que procuran sustituirla con calidades inferiores. Recordad siempre que la falsificación se practica, porque las calidades inferiores dan margen á utilidades exorbitantes. Ridiculizad las excusas de "no tenemos existencia" ó "es tan buena como la otra" y solicitarla donde la haya. Insistid en que se les sirva el GATO de Boord & Son y ningún otro.

Rehusen resueltamente las imitaciones.

Plácida Ramos PEINADORA A DOMICILIO

Precios económicos. - Dr. Comenge número 25.

HOTEL

Sucursal del Grand hotel Humboldt Plaza de la Constitución, 1

Restaurant,

Dulcería,

Helados.

Se confeccionan platos de confitería y pastelería, propios para regalos

Servicio esmerado. HOSPEDAJE Á PRECIOS MÓDICOS

Ama de cria con buena leche, de un mes. Darán ra-

zón, San Martín 11.

Para escritorio

se alquila un cuarto en punto céntrico. Darán razón en esta imprenta.

de cautchú y metal

del tamaño, forma y adornos que se quieran, de duración eterna. En la Imprenta Garcia Cruz.

EL CUADERNO

de La vuelta al mundo de dos Pilletes está á la venta en la Imprenta Garcia Cruz, San José, 36.

Hay colecciones completas.

DICCIONARIO.—Se ha puesto á la venta el magnífico «Diccionario Manual de la Lengua Española», publicado por S. alleja. Es el más barato en relación con su volumen, y el más nuevo é interesante.

Esta obra forma un hermoso tomo, esmeradisimamente impreso en papel superior, satinado, en 8.º mayor (18 por 120 milímetros próximamente), con más de 1.700 páginas, encuadernado con lujo y solidez, en tela inglesa. Precio: 8 pesetas.

No se ha publicado más Diccionario manual ilustrado que éste; pues si bien algunos editores extranjeros anuncian obras de ese género, llenas de errores por cierto, con diminutos é imperfectos dibujillos que dicen representan pájaros, peces, hierbas, personas y objetos, en concepto nuestro no representan nada, ni eso puede llamarse ilustración de un libro.

Este Diccionario va documentado concienzudamente con millares de preciosos grabados, retratos, láminas enciclopédicas, cuadros y mapas en colores, todo nuevo y original. De venta: en la Imprenta García "ruz."

OBRA NUEVA

por Edmundo de Amices, dos tomos. 2 pesetas, en la Imprenta Garçía Cruz.

El Mandarín, novela, por Eça de Queirós.--UNA peseta.

LA AVIACIÓN, EL AEROPLANO y demás aparatos voladores.-Historia, cálculo, construcción y gobierno por W. - Kraft.-Precio: 3 pesetas. De venta: Imprenta Garcia Cruz.

Sociedad anónima de Crédito y Seguros Domiciliada en Pamplona

Seguros de Vida, Mixtos, Rentas Vitalicias inmediatas, Seguros de Quintas, Seguros Dotales é Infantiles

EDIFICIOS PROPIEDAD: en Barcelona, Pamplona, Zaragoza y Alcañiz.

OFICINAS GENERALES: en el edificio propiedad de 🔆 la Sociedad en Pamplona; calle de José Alonso, número 4.

Representante en esta isla, JOSÉ ACUÑA, calle de Ruiz de Padrón, número 1, Santa Cruz de Tenerife.

LA CURACIÓN DE LAS ENFERMEDADES DEL

Estómago

se consigue siempre con el

Elixir á la Ingluvina GIOL

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéntica de Barcelona

Este preparado, elaborado á base de un riquísimo Jerez, está indicado para la curación radical de las enfermedades del estómago é intestinos.

El ELIXIR GIOL es un digestivo completo; fortalece el estómago, facilita la digestión, corrige el vómito, diarrea y disentería, calma los dolores y flatos, hace desaparecer la pesadez de estómago y la neuralgia, abre el apetito, regulariza las deposiciones, cura la fetidez de aliento, ataques biliosos y el estreñimiento, entona y fortifica á los convalecientes, corta los vómitos de las embarazadas y á la vez es un poderoso tónico muy conveniente en los casos de debilidad, anemia, etc.

En estos conceptos las eminencias médicas lo usan á diario obteniendo con su empleo resultados sorpendentes.

De venta en todas las farmacias y droguerías. Para pedidos al por mayor, dirigirse al Agente general y Depositario exclusivo en las islas Canarias, MANUEL SABATER, Consolación número 41.

Limpieza, perfección y economía en el lavado de ropas, cristales, maderas, vajilla, suelos, etc., se obtiene con el uso de la acreditada

LEJIA FENIX.

De venta Drogueria de Lorenzo Filpes.

IMPRENTA GARCÍA CRUZ

A CARGO DE

Manuel F. García

Santa Cruz de Tenerife, San José, 36

TACIÉNDOSE por mediación de esta Imprenta los pedidos de la Modelación para Ayuntamientos, Juzgados, Recaudaciones de Contribuciones, Notarías eclesiásticas, oficinas de telégrafos, etc., etc., que vende la casa de

D. José Vila Serra, Valencia,

se hace un descuento de 10 por 100 del valor que tenga en los Catálogos. La modelación que vende el Sr. Vila Serra, es la más barata, la que está impresa en mejores papeles y la que se halla conforme á los últimos modelos oficiales, sirviéndose los pedidos con toda prontitud, como de antiguo tiene acreditado esta casa.

Hotel Tenerife LAGUNA

Los dueños de este acreditado Hotel, que no perdonan medios de proporcionar el mayor confort posible á su numerosa clientela, acaban de contratar al mejor cocinero de la Provincia para encargarle de su afamada cocina,el cual ha comenzado ya á prestar servicios, causando la admiración de cuantos han podido apreciar su esmerado trabajo y buen gusto.

SERVICIO ESMERADO Precios muy económicos.

Nicolás Dehesa Banca y Cambio

以免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免费

ALFONSO XIII, 64

Emite giros sobre todos los países.

Pagos telegráficos.

Cartas de crédito.

Descuentos y Cobros. Cuentas corrientes.

Compra Cheques y Letras. Cambio, y toda clase de ? operaciones Bancarias.

ጟዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿዿቜቜ

superior para PIENSOS. Hijos de Ruiz de Arteaga.

comprar Bueno y Barato

En el establecimiento de comestibles y bebidas de Manuel Arias Carmona, calle de Consolación, 40, donde se vende el periódico Los Sucesos, se expenden al detall artículos de primera calidad y vinos superiores, tintos y blancos, para mesa, á precios baratísimos.

Ver para creer.

En el BAZAR FRANCES se alquila un espacioso salón, propio para escritorio.

Papel para envolver

satinado, muy fuerte, mucho mayor que este Diario, en colores, más barato que el blanco de periódico, se vende en la Imprenta Garcia cruz,



Agente: José Brosa Roger SAN JOSÉ, 30, TENERIFE.

Se vende

una hermosa yegua alazana, de corta edad, domada para silla.

Para informes dirijirse al escritorio de D. C. Beautell.

La Teneduría de Libros al alcance de todos.—Precio, 2'50 Pesetas. De venta: Imprenta Garcia Cruz.

se venden á pre-

cios económicos, garantizando su pureza, en los almacenes de Hijos de Ruiz de Arteaga. (Muelle.)

Cognac REAL TESORO

Es el cognac más suave y aromático. Obtuvo grandes premios en las Exposiciones de Madrid y Zaragoza. Pedidio en cafés y tiendas de ultramarinos.

Agentes: Caulfield & Sons.

Se vende

una ciudadela en el callejón de San Telmo.

Razón: Serrano 36.

Historia de la Ber astucias de BERTOLDINO y CACASENO. Precio, una peseta. En la Imprenta García Cruz.

IZQUIERDO & Co. HABANA

Admiten consignaciones de productos de Canarias, asegurando los mejores precios del mercado. Hacen adelantos sobre las mismas. Para informes á su agente exclusivo en las islas Enrique Orive Riaño. Las Palmas (Gran Canaria) y en esta Plaza el representante

Don Francisco Naveiras.

BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO"

Era Juan de Montmayeur hombre de pasiones ardientes contenidas siempre por una privación constante nacida de la falta de fortuna y por la necesidad de entregarse sin descanso á un trabajo incesante; pero todo esto no impedia que surgiesen en el fondo de su corazón. Odiaba á los pequeños, débiles ó enfermos, y todo su culto dedicábale á la inteligencia, siendo sus recursos la fuerza que encerraba en sí, el convencimiento de la superioridad, y en estas condiciones ni conocia ni tenia escrúpulos; pero poco á poco se fué apoderando de su corazón un odio feroz, ese odio del necesitado que se crea llamado á desempeñar grandes destinos y al que obliga à quedarse atras detenido por cosas sin importancia, la pesada cadena de las miserias, y muchas veces vió que tenía que cambiar de vida por carecer de algunos miles de francos.

Había inventado un aparato destinado á recoger, durante la carbonización de la turba, los productos liquidos y gaseosos que se desprendian de este producto, lo que tenía un gran interés para el Comercio y la industria, porque el gas de la turba es más propio para las aplicaciones industriales que el de la hulla, porque tiene menos carburo, es más fuerte v más económico como calórico, y como además contiene muy poco azufre, puede emplearse con éxito en las operaciones metalúrgicas en que es preciso por sus múltiples aplicaciones. Se trataba de una aplicación útil, práctica y que con algún auxilio pecuniario podía producir una fortuna á Juan de Montmayeur. ¿Quién le daña ese auxilio? ¿En dónde encontrarlo? En los momentos en que pensaba eso, escapábanse de sus labios gritos inarticulados de cólera, y á la sazón en que se hallaba en el comedor con su hermano, paseábase muy agitado, con la cabeza inLA EMBOSCADA

-¿Te olvidas de que mi Luciana va á casarse con tu -¡Estás locol Mientras yo viva, no sucederá lo que

-Entonces los harás muy desgraciados, porque se

aman mucho. -Gauthier se casará con una mujer que tenga buen dote.

Volvió á escribir Doriat á Bourreille al día siguiente de esta segunda entrevista, y en esa carta no escaseaban los amargos reproches, y transcurrieron después cuatro ó cinco días, durante los cuales, en vano suplicó á su acreedor á que esperase.

No,-le respondió éste,-no espero más, porque hace más de un año me hacéis ir y venir; me canso ya, y si el día 5 no retiráis el pagaré el 6 os cito.

Presentábase, como se ve, muy sombrio el porvenir para los Doriat, y en aquella casita de aspecto tan alegre y rodeada de plantas trepadoras y olorosas, habían entrado la tristeza y la desesperación.

Llegó el 5 de Mayo.

tuerzas.

-¿Quién sabe si seria bueno que hicieses una última tentativa, viendo á Bourreille?

-¿Para qué? Será una humillación más.

-No tienes más remedio que bajar la cabeza. Los pobres tienen que ser humildes cuando se hallan en nuestra situación. -No, porque lo que me dices es superior á mis

Presentáronse con el pagaré para cobrarlo y no pudieron pagarlo, y por la tarde dijo Maria:

Pues bien: puesto que tú no quieres ir iré yo. ¡Se lo pediré de rodillas!

(c) Ministerio de Cultura 2007

ESTABLECIMIENTO

en Santa Cruz de Tenerifo

37, CASTILLO, 37



Máquinas SINGER Y WHEELER & WILSON para coser

Exclusivas de la Compañía Singer de Máquinas para coser

Todos los modelos á pesetas 2,50 semanales. Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc. ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.



ESTABLECIM!ENTO

en Las Palmas

16, TORRES, 16

Linea de Vapores Fruteros

THORESEN (CHRISTIANIA)

directo entre los puertos de las islas CANARIAS y LONDRES Servicio semanal SALIDAS DEL MES DE JUNIO

el magnifico vapor San Lucar unio Santiago Segovia San Lucar 24 » I Julio San Telmo

Estos vapores reunen las mejores condiciones para llevar fruta, y efectuarán la descarga en el "Middleton Wharf" uno de los muelles mejor situados de Londres para la entrega de la fruta.

Para más informes dirigirse á las oficinas de Otto Thoroson, calle de la Marina, 3. Santa Cruz de Tenerife. WEST OF THE RESIDENCE OF THE PARTY OF THE PA

COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA (ANTES DE A. LOPEZ Y C.*)

Servicio del mes de Mayo de 1909

Nombre de los vapores	Días de salida	Destinos
LEÓN XIII		Montevideo y Buenos Aires.
P. DE SATRÚSTEGUI		Cádiz, Barcelona.
MANUEL CALVO	18	Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Haba- na, Colón, Pto. Limón, Pto. Cabello, Sa- banilla, Curazao y la Guayra, con trasbor- do en la Habana para Veracruz.
M. L. VILLAVERDE	28	Santa Cruz de la Palma.
		Cádiz, Barcelona.
M. L. VILLAVERDE	—— 1 Jul.	Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vaporesálas 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.

Agentes, VIUDA E HIJOS DE JUAN LA-ROCHE.

THORESEN

Línea de vapores interinsulares

Servicio regular de cabotaje por los vapores SANCHO y SAN SEBASTIAN

El vapor Sancho, de Santa Cruz de Tenerife á los diversos puertos de la costa Norte de esta isla El vapor San Sebastián, de Santa Cruz de Tenerife directamente á Santa Cruz

de la Palma, continuando su viaje á los Sáuces, Tazacorte y los diversos puertos de la Gomera. Salidas de este puerto: el vapor San Sebastián los viernes y el Sancho los

Nuevos libros festivos y novelas, se hallan de venta en la Imp. García Cruz.

Diccionario miversal Francés-Español. Diccionario universal Español-Francés.

Precio: 12 pesetas. Se vende en la Imprenta García Cruz.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

Saldrá de este puerto todos los domingos á las 6 de la mañana, regresando los miércoles á la tarde. Admite carga y pasajeros.

Para informes, Miller, Wolfson y C.* Marina 3.

SOCIEDAD

DE NAVEGACIÓN TRASATLÁNTICA

El magnifico vapor español

Miguel Gallart

de 4000 toneladas, llegará á Santa Cruz el día 20 de Junio con destino á Vigo, Coruña, Oporto, Alicante y Barcelona

con comodidad disponible para pasajeros de 1.a, 2.a y 3.a clase y hueco para carga.

El magnífico vapor español

Brasileño

de 4000 toneladas llegará á Santa Cruz el día I de Julio de paso para

PUERTO RICO Y HABANA

con comodidad disponible para pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, y hueco para

> Agente, Agustin Guimerá, casa de Elder, Dempster, & Co. Alfonso XIII, 84.

Diario republicano autonomista

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En esta Capital y pueblos de la Provincia, un mes 1'50 Ptas. Península, trimestre . . . 5' * Extranjero, semestre . . . 12' " "

Número suelto, 10 céntimos. Id. atrasado, 15 fd. TARIFA DE ANUNCIOS Los anuncios se admiten en cual-

quier idioma. En la primera plana, la línea sencilla de cuerpo 10 . . . 20 Cént. En la segunda íd. la íd. íd. . . 10 " En la tercera id. la id. id. . . 5 "

En la cuarta íd. la íd. íd. . . 3 " Si las inserciones son por más de un mes, se hacen rebajas proporcionales. Se admiten abonos para anuncios

permanentes con grandes descuentos. Las esquelas mortuorias y de aniversario, en tamaño corriente, á 10 pesetas la primera inserción y á 8 la segunda. Mitad de precio á los abonados. Edictos, comunicados y reclamos, desde 10 hasta 50 céntimos la línea sencilla de cuerpo 10.

Redacción y Administración, San José 36 TELÉFONO NÚM. 146.



LISTA de los vapores que saldrán de Santa Cruz de Tenerife para los puertos que á continuación se expresan. Estas fechas son aproximadas.

MES DE JUNIO

DESTINO	VAPOR	Día
Londres	Ingeli (via Las Palmas) Rakaia Arawa Gascon Goth (via Las Palmas) Gaika Kaipara Salamis Dover Castle	19 23 24 25 30 6 5 8
Liverpool	Karamea Junio	_
Cape Town y puertos del	monated continues	22
Sur de Africa hasta Delagos Bay Ascensión y	Dunluce Castle Insizwa Julio Guelph	24 2 9
Santa Elens		_
Cape Town Hobart Wellington N. Z.	Corinthic Julio	1
y Puertos de Australia	de la companya de la Companya de la companya de la compa) -
Hamburgo	Eleonore Woermann Edea Julío Kamerun	23 3 5
Costa Occidental	Henriette Woermann Jeannette Woermann Alexandra Woermann	22 2 4
Puertos del Río de la Pla- ta y Puertos de la Costa Occiden tal de la América del Sur Central y Norte hasta San Francisco.		
Varios -		

El que desee encuadernar sus libros pronto y bien, acuda á la calle de San José, núm. 36.

Chargeurs reunis

Para el Senegal, la Guinée, la Cote d' Or, la Cote d' Ivoire y Dahomey

El magnífico vapor francés Amiral Courbet deberá llegar á este puerto el 26 de Junio. Admite carga.

PARA EL HAVRE

El magnífico vapor francés

Amiral Aube deberá llegar á este puerto del 26 al 28 del corriente.

PARA RIO JANEIRO, SANTOS MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

El vapor francés

Admite carga.

Amiral Rigault de Genouilly deberá llegar á este puerto el 28 de Junio.

Admite carga y pasajeros de 3.º clase.

Para Lisboa, Vigo y el Havre

El vapor francés Amiral Kersaint

llegará á este puerto el 1 de Julio. Admite pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. También admite carga. Agentes, Hardison Freres.

Cia. générale Trasatlantique

PARA LA CORUÑA Y EL HAVRE

El magnífico vapor francés

Virginie

llegará á este puerto el 18 de Junio. Admite carga y pasajeros. Agentes,

Hardisson Freres. Villalba Hervás, 5 (antes Tigre).

SE ACABÓ LO IMPOSIBLE

¿Teneis algún objeto, aparato ó mecanismo, por inútil que sea, descompuesto? Pues todo tiene composición, con solo acudir al Mecánico Luis de Puga y Martinez, el que se compromete á dejar como nuevos, toda clase de relojes, máquinas de coser y de escribir, máquinas Registradoras, Fonógrafos y Gramófonos, armas de fuego, aparatos eléctricos, heramientas de Cirugía y aparatos de Optica y por último toda clase de aparatos y macanismos, por extraños y complicados que sean. Se DORA, PLATEA y PAVO-NA toda clase de objetos. Se hacen sellos de Cauchouc, de todas formas, á precios muy baratos. Aparatos sistema PUGA para el alumbrado por el GAS ACETILENO. CARBURO DE CAL-CIO y MECHEROS.

Dirijirse en Santa Cruz á Luis de Puga y Martinez. Taller de mecánica (Cuatro Cami-

nos).

Colocador de toda clase de mosáicos. Especialista en toda clase de azulejos y en pavimentos de cemento Portlan. Todo trabajo se hace á precios módicos-Dirijirse á la fábrica de D. Francisco Granado, calle del Dr. Comenge.

Comerciantes Dueños de Fondas Clases Pasivas Caseros Capataces.

LEED que os interesa

Fés de vida.

Hojas principal y duplicada de las mercancias libres de derechos de Puertos Francos.

Relaciones declaratorias de mercancios sujetas al pago de derechos al Ayuntamiento.

Recibos de alquiler. Relaciones de jornales. Recibos de Loteria.

Tarifas de los derechos que debe cobrar el Inspector de Sanidad. Vales talonarios, en libros de 100. De venta: IMPRENTA GARCÍA CRUZ, calle de San José, núm. 36.

IMPRENTA GARCÍA CRUZ. SAN JOSÉ, 36

38 BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO"

-¡Tú! ¡No! No consentiré jamás que recibas una repulsa de ese animal.

sábados por la noche, para regresar los jueves al amanecer.

-No se atreverá á ofender ni á negar ese favor á una mujer, á una madre...

-¡No irás porque te lo prohibo, yo si, iré.

-¿Será preciso, Miguel, que te repita lo que ya sabes? Tengo á veces presentimientos, pues bien, hoy confio en que lo hará, ¿por qué? lo ignoro, pero me parece que Bourreille no te recibirá como los demás días y que vendrás con el dinero y si lo consigues mañana vas á casa de Virvoulet y haces que no lleve adelante el embargo.

-Te haces ilusiones; pero no quiero que te quejes de mi.

-Ten seguridad de que volverás con el dinero; soy yo quien te lo dice. Y abrazóse á su marido al mismo tiempo que se en-

jugaba los ojos llenos de lágrimas.

And the ship has a long of the ship of the salest

Eran las ocho de la noche, había cerrado ésta acompañada de una lluvia menuda y bastante fria.

And the state of the state of the state of the

No lejos de Garches, y en el camino de Saint-Cloud, elevábanse unos edificios negros y ahumados, que constituian la fábrica de productos químicos de la propiedad de los hermanos Montmayeur, y á alguna distancia, hallábase la casa destinada á habitación, que era de aspecto bastante regular, y estaba rodeada de un gran jar-

LA EMBOSCADA

din de siete ú ocho hectáreas, cercado de tapias, y lindando con el bosque de Saint-Cucufa.

Hacia unos diez años que los Montmayeur habían comprado la fábrica y por el país circulaba el rumor de que no les iban bien los negocios, y que no hacían fortuna. En muchas ocasiones tuvieron, en efecto, que suspender los trabajos despidiendo á los obreros y anunciando la venta de la fábrica, y de pronto se supo que los Montmayeur habían caído de pie esquivando la quiebra por haber encontrado dinero á última hora, y aquellos negros edificios recobraron durante algún tiempo una febril agitación.

-Retroceden para dar mejor el salto, -decían en el pais.

De los dos hermanos Montmayeur podía decirse que sólo se conocía á uno, al más joven, á Juan, al mismo que vimos leyendo la declaración del Jurado en que se reconocia la culpabilidad de Doriat. Jorge no se parecía en nada á Juan, porque éste era robusto, enérgico, en sus ojos brillaban la pasión y la ambición, y el primero parecía un ser muy débil y enfermizo, doblegado por el sufrimiento, de mirada apagada y que casi no alentaba, pálido, y flaco, más bien semejaba al pasar á una sombra que á un hombre, y daba pena verle, porque en su cuerpo demacrado veianse las señales de una muerte próxima.

Había adquirido Juan de Montmayeur, cuya edad era la de treinta años y treinta y uno la de Jorge, cierto renombre en las ciencias industriales por sus estudios acerca del platino, el primero de todos los metales, el más precioso para las artes químicas por su inalterabilidad, que hace no tengan acción alguna sobre él los ácidos destructores.